

Les Esclaffades. Encore plus d'animations

Corentin Le Doujet

Le dernier week-end de juin s'annonce esclaffant, à Saint-Hélen, qui accueillera la 14^e édition de son festival d'arts de la rue. Les Esclaffades promettent, cette année encore, leur lot de talents délirants et de créativité tous azimuts, avec une programmation d'animations qui a presque doublé !

1. Les Frères Peuneu présenteront leur spectacle déjanté, à base de pneus.
2. Les Hollandais de Delinus proposeront leur service de transport en commun, à bord de leur mini-taxi bus.
3. Humour pince-sans-rire et solo de clown poétiquement incorrect, avec le spectacle « Frigo ».



« Pas de grande mutation pour cette 14^e édition des Esclaffades, mais on a quasiment doublé le nombre d'animations ! », présente Pascal Perrin, maire de Saint-Hélen, petite commune qui s'appête à multiplier par six sa population, le week-end des 25 et 26 juin. Délire de rue en perspective, avec treize spectacles programmés et vingt animations tous azimuts. Sans oublier le traditionnel rassemblement de 200 véhicules anciens, avec une halte au manoir de la Grand'Cour, à Taden, avant de venir enjoliver le bourg de Saint-Hélen.

Clown poétiquement incorrect et acrobates mélomanes

Neuf spectacles sont programmés en fixe, tout au long du week-end. Parmi eux, la figure du clown sera représentée par le solo pince-sans-rire et poétiquement incorrect « Frigo », ainsi que par l'Espagnol Ale Risorio et son spectacle de clown de rue interactif « Ale gravito ». Côté jonglage, Bébert, de la compagnie Claque tes bretelles, ressuscitera les textes de Raymond Devos, avec ses balles, massues et chapeaux. Acrobates, les Frères Peuneu promettent de la cascade, du rire et de la sueur, à base de pneus. Acrobatie également, en musique

cette fois, avec la compagnie King Size et son spectacle « Du muscle et de la sueur ».

Tout feu tout flamme, la compagnie CHK1 présentera quant à elle, sa prestation esthétique et technique « Hautement inflammable ».

Mini bus et maxi délire

Quatre spectacles auront lieu en déambulation. Le dimanche, les Hollandais de la compagnie Delinus parcourront le bourg de Saint-Hélen, à bord du plus petit taxi bus qui n'ait jamais existé, mais qui peut transporter bien du monde... Tandis que les Sœurs Binette inviteront le public à découvrir les secrets

de leur petite cabane en tissu, à raison d'un spectateur à la fois ! L'animation musicale sera assurée par le tourneur de manivelle Alexandre L'Agodas et son orgue de barbarie, ainsi que par les Girafe song, quatre voix à l'ambiance décalée, sur un petit air d'années 60.

Animations tout public

Cette année, le festival met le paquet sur les animations et ateliers tout public, une vingtaine au total. Du petit manège aux marionnettes géantes, en passant par un atelier de cirque, le parcours sensoriel de Sococoon pour les tout-petits, ou l'atelier de coiffures excen-

triques « La cage aux oiseaux », ce sera dur de s'ennuyer.

Et pour garder un souvenir, rien de tel qu'une photo prise dans le studio Photo mobile, ou dans le « Gueulomaton », où il suffit de crier pour déclencher l'appareil photo...

▼ Pratique

Festival Les Esclaffades, samedi 25 et dimanche 26 juin, à Saint-Hélen.
Tarifs : pass un jour 10 € sur place, 8 € en prévente ; pass deux jours 12 € sur place, 10 € en prévente. Gratuit pour les moins de 14 ans. Renseignements : tél. 02.96.83.21.55.
Site : www.festival-esclaffades.com

Le festival en chiffres

8.000 spectateurs. « Sur les deux jours, on attend entre 6.000 et 8.000 personnes, qui viennent à 60 % des Côtes-d'Armor et d'Ille-et-Vilaine, et pour le reste des autres départements bretons et de la Manche », indique Pas-

cal Perrin, maire de Saint-Hélen, organisateur du festival Les Esclaffades.

85.000 € de budget. La programmation des animations est étoffée cette année, mais le budget reste stable, à 85.000 € (bénéficiant de 10 % de subventions

publiques et de 15 % de fonds privés, via le mécénat notamment).

170 bénévoles. Temps fort de l'année hélenaise, Les Esclaffades mobilisent 170 bénévoles, chaque dernier week-end de juin.